
Il giorno giovedì 19 maggio, alle ore 16, nell'aula 4 della 

Cittadella Universitaria di Monserrato, si è riunito il Consiglio di 

Classe in Scienze Naturali per discutere il seguente:

ORDINE DEL GIORNO

1. Comunicazioni;

2. Domande studenti;

3. Approvazione verbali 7 marzo e  14 aprile 2005;

4. Comunicazioni Prof. Bocchieri

5. Approvazione relazione Commissione Paritetica;

6. Approvazione Manifesto degli Studi Laurea Triennale e 

Specialistica;

7. Aggiornamento sul RAV consegnato;

8. Varie ed eventuali.

Presenti: 10 (9 afferenti al CC) Giustificati: 12 (7 afferenti al CC). 

Docenti presenti ed afferenti al Consiglio di Classe in Scienze 

Naturali: Emanuele Bocchieri, Raffaele Caboi, Roberto Crnjar, 

Giovanni Floris, Rosalba Floris, Elisabetta Marini, Andrea 

Sabatini, Susanna Salvadori.

Docenti presenti ed afferenti ad altri Consigli di Classe: Paolo 

Solari.

Rappresentanti degli studenti: Pierpaolo Arru.

Giustificati: Carla M. Calò, Annalena Cogoni, Concetta Ferrara, 

Vincenza Figus, M. Caterina Fogu, Maria Laura Mercuri, Luigi 

Mossa, Marco Murru, Paola Pittau, Giovanna Puddu, Carlo 

Spano, Peppina Tanda.

Alle ore 16.20 la Seduta ha inizio. Presiede il prof. Giovanni 

Floris e funge da segretario la prof.ssa Elisabetta Marini.

1. Comunicazioni 

Il presidente dà la parola al Preside, che illustra l'iter ancora da 

svolgere per l'istituzione della facoltà di Biologia e i relativi 

problemi connessi alle Scienze naturali. 



2. Domande studenti

Sono pervenute le seguenti domande. 

OPZIONE PER IL CORSO DI LAUREA TRIENNALE RISTRUTTURATO, da parte di:

Contu Erminia, matricola 34845, indirizzo RAN;

Perella Edoardo, matricola 35278, indirizzo Ecologia delle acque;

Carrus Simona,  matricola 34734, indirizzo RAN.

ERASMUS

Il Settore Relazioni Estere ha inviato il certificato relativo agli 

esami sostenuti dalla studentessa Paola Picci, borsista Erasmus 

presso l’Università di Amsterdam per l’AA. 2004/2005.

Sentito il parere del Prof. Alberto Marini (Commissione Erasmus) 

e del Prof. Carlo Spano (relatore di tesi della studentessa) si 

propone che:

- il corso “Introduction to Geographic Information System”(pass, 

4CFU) venga convalidato come Cartografia Tematica. Poiché il 

corso non prevedeva una votazione ma solo il superamento ed i 

crediti potrebbe essere convalidato come “altra attività”, o come 

tirocinio;

- Diversity in Fragmented Landscapes (8/A, 3CFU) non ha 

corrispondenza  e può essere convalidato come corso libero 

(30/30, 3CFU);

- Integrated Geo-ecosystem Management (6/E, 3CFU) non ha 

corrispondenza e può essere convalidato come corso libero 

(26/30, 3CFU);

- GIS and Remote Sensing (7/C, 2CFU) può essere convalidato 

come “Telerilevamento e gis nella modellistica geomorfologia 

(Geologia, I Anno Specialistica) sempre come crediti di corso 

libero (29/30, 2CFU).

TIROCINI 

La studentessa Barbara Arrais , matricola 36455, ha presentato la 

scheda di accettazione che le è stata rilasciata dalla Coop. 

COGESTRE come ente ospitante per un Tirocinio presso la 

Riserva Naturale Regionale del Lago di Penne. Poiché il periodo 



di permanenza è di 3 mesi, si possono attribuire 10 CFU, che le 

verranno riconosciuti alla presentazione della relazione 

sull’attività svolta e ad una certificazione ufficiale.

VARIAZIONI AI PIANI DI STUDIO

Laurea Triennale

Le studentesse:

Fadda Federica, matricola32484, corso quadriennale , indirizzo 

Conservazione della Natura, (immatricolata anno 1997)

Dettori Manuela Tamara, matricola 34088,  corso quadriennale, 

indirizzo Conservazione della Natura, (immatricolata anno 1999)

CHIEDONO di poter sostituire nel piano di Studi il corso di 

Geologia Ambientale con Geobotanica (che hanno già sostenuto).

Cossu Sabrina, matricola 33924, corso quadriennale, indirizzo 

Conservazione della Natura, (immatricolata anno 1998-99) chiede 

ugualmente di sostituire Geologia Ambientale con Geobotanica.

Laurea Specialistica

Lo studente Cristiano Cuzzeri, iscritto al I anno, percorso “Habitat 

e Ambienti terrestri”, chiede di poter sostituire il corso Elementi di 

pedologia, che non è stato attivato, con il corso Preistoria e 

protostoria della Sardegna  (4CFU, tip. C). Indica inoltre,  come 

corso a scelta, Fisica Applicata (3CFU, tip. C), come corsi 

opzionali Zoologia dei Vertebrati (4CFU), Patologia vegetale 

(3CFU), telerilevamento e GIS nella Modellistica Geomorfologia 

(4CFU). Avendo posto il quesito riguardante la sostituzione del 

corso di Ecologia Vegetale (3CFU, tipologia B), già sostenuto 

nella triennale si ritiene possa sostituirlo con qualunque altro corso 

di tipologia B, purché non sostenuto in precedenza, anche di 

ambito non botanico.

Il Consiglio approva all'unanimità tutte le richieste presentate.

3. Approvazione dei verbali dei C.d.C. del 7 marzo e 14 aprile 

2005

Il Consiglio approva all'unanimità.

4. Comunicazioni Prof. Bocchieri



Il prof. Bocchieri riferisce che la Commissione programmazione 

della Facoltà si è riunita due volte per ridiscutere i criteri stabiliti 

per la compilazione della lista didattica e di ricerca utili alla 

programmazione dei posti di ruolo. Suggerisce ai colleghi del 

CdS di inviargli eventuali proposte di emendamento entro la fine 

del mese cosicché possa inoltrarle alla Commissione per la 

discussione.

Il prof. Caboi sostiene che dovrebbero essere effettuati dei 

recuperi di posti per i pensionamenti.

Il prof. Floris sostiene che dovrebbe essere sollecitato un 

maggiore ruolo decisionale dei CdS.

Il Preside della Facoltà, prof. Crnjar, riferisce che le sostituzioni 

per pensionamento vengono effettuate solo in caso di necessità 

didattica. Ricorda inoltre che i criteri dovranno probabilmente 

cambiare una volta che sarà costituita la facoltà di Biologia. 

5. Approvazione relazione Commissione Paritetica

Il prof. Floris riferisce che è stato necessario operare un 

cambiamento nella distribuzione dei fondi per la didattica, 

effettuata dalla Commissione paritetica del CdS. Poiché per un 

disguido il prof. De Muro non aveva potuto avere tutto l’importo 

inizialmente concessogli e poiché aveva già provveduto 

all’acquisto, la prof. Pittau ha ceduto la sua quota in favore del 

prof. De Muro. 

Il Consiglio approva quanto stabilito dalla Commissione 

paritetica.

6. Approvazione Manifesto degli Studi Laurea Triennale e 

Specialistica

Il prof. Floris illustra il Manifesto della laurea triennale e ricorda 

che l’unico problema è relativo al corso tenuto inizialmente dal 

prof. Di Gregorio, che non se ne fa più carico.

Nel caso della specialistica, viene tolto il corso Elementi di 

pedologia, di tipologia C, che non era ricoperto da alcun docente. 



Nel percorso due tale esame potrà essere sostituito da un altro, a 

scelta dello studente, tra quelli della stessa tipologia indicati nei 

percorsi uno e tre. Inoltre, non vi saranno più corsi mutuati da 

altra Facoltà, ma solo affidamenti. 

Il Consiglio approva entrambi i Manifesti.

7. Aggiornamento sul RAV consegnato

Il preside della Facoltà illustra una sintesi del lavoro di 

autovalutazione realizzato nei vari corsi di laurea. Tutti i RAV 

sono stati consegnati regolarmente. L’efficacia dell’azione dei 

manager didattici non è valutabile in modo omogeneo nei diversi 

CdS, tuttavia l’esperimento si presenta globalmente positivo, in 

quanto rappresenta un primo passo necessario nella direzione 

dell’accreditamento dei CdS, operazione che nel futuro sarà 

certamente necessaria.

La prof. E.Marini riferisce che il RAV è stato compilato in tutte le 

sue parti, seguendo il modello Campus one, e che è disponibile 

per la rilettura da parte di tutti coloro interessati. Tuttavia, poiché 

la mole del documento è notevole, si impegna a produrne una 

sintesi da distribuire a tutti i membri del Consiglio. L’attiva 

partecipazione del Consiglio è infatti assolutamente necessaria 

per la buona riuscita della seconda fase del lavoro, ovvero quella 

della valutazione esterna. 

Il preside della Facoltà interviene per comunicare che questa 

avverrà probabilmente dopo l’estate.

8. Varie ed eventuali

Non essendoci altro su cui deliberare, la seduta è tolta alle ore 

18.00.

Il Presidente Il Segretario

Prof. Giovanni Floris Prof. Elisabetta Marini
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